

moulé sur un buste en plâtre qui est la reproduction exacte du buste d'une de ses malades actuellement sous traitement. Ce corset est fermé par des œillets et peut être enlevé le soir.

Il applique ce corset dans les cas de *déviations latérales rotatoires*: position vicieuse observée chez les jeunes filles de couvent ou chez les jeunes gens des collèges. L'habitude qu'ils contractent de tenir le bras et l'épaule droite appuyés sur un pupitre ou sur une table, tandis que la main gauche repose sur une cuisse, amène cette déformation particulière. Il essaie de la corriger par des exercices gymnastiques ou par des positions diamétralement opposées, c'est-à-dire: bras gauche soulevé et appuyé sur la table ou le pupitre, et bras droit reposant sur la jambe. Lorsque ces exercices ne suffisent pas, il applique le corset.

M. Cormier fait remarquer qu'il ne fait pas usage de ces corsets à la colle chez les personnes qui transpirent, il préfère, dans ces cas, l'aluminium qui est léger.

DISCUSSION

M. FOUCHER demande si des mesures spéciales ont été prises dans nos maisons d'éducation, pour prévenir ces déformations du squelette et aussi pour empêcher l'apparition de la myopie.

Il mentionne le fait que M. Rolland de Toulouse a imaginé un appareil désigné sous le nom d'*optostat intégral* qui prévient, à la fois, les positions vicieuses et l'apparition de la myopie. Il se propose d'en produire le modèle au prochain congrès.

M. O. MERCIER. Il est partisan du corset de M. Cormier, mais, entre ses mains, il n'a donné qu'un résultat médiocre. Est-ce dû à la technique ou à autre chose? . . . il ne saurait le dire. Il admet, cependant, qu'il est plus avantageux que le corset de plâtre, à cause de sa légèreté, mais il a le grand inconvénient de se ramollir très vite, chez des malades qui transpirent beaucoup, en jetant une odeur désagréable. Sur ce point le plâtre lui est préférable. De fait il l'a abandonné pour le corset plâtré ou le corset de cuir. Ce dernier est propre, léger, durable, plus malléable et inodore.

Quant au vice de position, il le corrige ou le prévient en conseillant l'usage du pupitre à plan incliné.